

Introduction

Mon échange au Danemark a été une expérience profondément enrichissante, tant sur le plan académique que personnel. En tant qu'étudiant en baccalauréat au Canada, j'ai eu l'opportunité de suivre des cours de master en sales management, ce qui m'a permis de bénéficier d'une perspective plus avancée sur le sujet. J'étais impatient de découvrir le système éducatif danois, de m'immerger dans une culture différente, et de nouer des amitiés avec d'autres étudiants internationaux.

1. Programme d'études

Mon choix de spécialisation en sales management a été motivé par mon intérêt pour les dynamiques de marché et les techniques de vente modernes. Au cours de mon échange, j'ai suivi un cours clé intitulé "Marketing Excellence and Market Dynamism". Ce cours était d'une richesse incroyable, combinant théorie et applications pratiques.

Il se concentrait sur les meilleures pratiques en matière de vente et l'analyse des évolutions du marché. Nous avons exploré des stratégies innovantes pour répondre aux besoins changeants des consommateurs. Des études de cas réels étaient au cœur de notre apprentissage, ce qui a permis de mettre en pratique nos compétences dans des scénarios réalistes. Le cours a également abordé les tendances émergentes dans le marketing, ce qui m'a permis de mieux comprendre comment les entreprises doivent s'adapter dans un environnement dynamique.

Le style d'enseignement était très interactif, avec une grande importance accordée à la participation des étudiants. Les professeurs encourageaient les discussions en classe et favorisaient les projets de groupe, renforçant ainsi notre apprentissage et développant nos compétences en travail d'équipe. En général, chaque cours comportait environ 4 heures de classe par semaine, ce qui offrait un bon équilibre entre l'enseignement théorique et le temps nécessaire pour travailler sur des projets.

2. Horaire

Le calendrier universitaire était bien organisé. Les cours ont débuté en septembre et se sont poursuivis jusqu'à la fin décembre, suivis d'une période d'examens. À mon arrivée, j'ai participé à une semaine d'intégration qui a facilité ma rencontre avec d'autres étudiants internationaux et m'a permis de m'acclimater au campus. Ce fut un excellent moyen de se

familiariser avec les différentes ressources disponibles et de créer un réseau social dès le départ.

3. Formalités à l'arrivée

Une fois arrivé au Danemark, l'une des premières démarches que j'ai dû entreprendre a été de demander un CPR (Numéro de Registre Personnel). Ce numéro est essentiel pour les résidents, car il permet d'accéder à divers services, y compris les soins de santé et l'ouverture d'un compte bancaire. Le processus d'obtention du CPR a été relativement simple, mais il est impératif de s'assurer que tous les documents nécessaires sont préparés, tels que le passeport, l'attestation d'inscription à l'université, et la preuve de résidence.

Une autre chose à noter est que, contrairement à d'autres pays européens, le Danemark permet aux étudiants internationaux de travailler dès leur arrivée, ce qui est un avantage considérable. Cela a été très bénéfique pour moi, car j'ai pu trouver un emploi à temps partiel qui m'a aidé à subvenir à mes besoins tout en me permettant d'explorer la culture danoise.

4. Budget des frais de séjour

Pour gérer mon budget, j'ai préparé une liste des dépenses principales auxquelles je m'attendais. Voici un aperçu :

- **Logement** : 700 € par mois pour une chambre dans un appartement situé dans le centre de Copenhague à Vesterbro. Bien que ce soit un coût relativement élevé, l'emplacement était idéal, à proximité des transports en commun et de nombreux commerces.
- **Transport** : Environ 40 € par mois pour un abonnement de transport. Cependant, j'ai rapidement réalisé que Copenhague est une ville extrêmement facile à parcourir à vélo. Les pistes cyclables sont bien développées, et il est souvent plus économique et agréable de se déplacer à vélo plutôt qu'en utilisant les transports en commun, qui peuvent être coûteux.
- **Nourriture** : Environ 250 € par mois pour les courses. J'ai trouvé que faire mes courses dans les supermarchés locaux était assez abordable, mais manger à l'extérieur pouvait rapidement devenir cher.

- **Loisirs** : Prévoyez environ 100 € pour les sorties et activités sociales. Copenhague offre une multitude d'activités, des musées aux concerts, mais il est bon de planifier à l'avance pour éviter les dépenses excessives.
- **Livres et matériel scolaire** : Environ 100 € pour le semestre, ce qui était raisonnable compte tenu de la quantité de ressources numériques disponibles.

En résumé, vivre à Copenhague peut être coûteux, mais en gérant soigneusement mon budget, j'ai réussi à profiter pleinement de mon expérience.

5. Formalités avant le départ

Avant de partir, j'ai dû obtenir un visa, ce qui a nécessité plusieurs documents. J'ai préparé une lettre d'acceptation de l'université, une preuve de ressources financières suffisantes, ainsi qu'une attestation d'assurance santé. Les délais pour obtenir le visa étaient assez serrés, il est donc important de commencer le processus le plus tôt possible. J'ai également dû choisir mes cours à l'avance, ce qui m'a permis de planifier mon emploi du temps de manière efficace.

6. Logement

Mon appartement se trouvait dans le quartier animé de Vesterbro, au cœur de Copenhague. Le loyer de 700 € par mois incluait toutes les charges, et l'emplacement était parfait. Vesterbro est un quartier réputé pour son ambiance dynamique, ses cafés, ses boutiques indépendantes, et sa vie nocturne animée. Il est également proche de plusieurs attractions majeures, comme les jardins de Tivoli et le quartier de Meatpacking, qui regorge de restaurants et de bars tendance.

Copenhague est une ville de quartiers, chacun ayant son propre caractère distinct. Par exemple, **Nørrebro** est connu pour sa diversité culturelle, avec de nombreux restaurants ethniques et un esprit bohème. **Østerbro**, en revanche, est un quartier plus résidentiel, prisé pour ses parcs et ses espaces verts, offrant une atmosphère paisible tout en restant proche du centre-ville. **Christianshavn**, avec ses canaux pittoresques et son ambiance historique, est un autre quartier charmant qui mérite d'être exploré. Enfin, le quartier de **Frederiksberg**, souvent considéré comme une ville à part entière, offre de magnifiques jardins et des avenues bordées d'arbres, tout en étant très bien desservi par les transports en commun.

En ce qui concerne l'accès à la Copenhagen Business School (CBS), le campus est situé à Frederiksberg, qui est facilement accessible depuis Vesterbro. La distance entre mon

appartement et l'université était d'environ 10 minutes à vélo ou 20 minutes en transports en commun. Les lignes de métro et de bus sont très efficaces et fiables, ce qui facilite les déplacements dans toute la ville. J'ai souvent emprunté le métro, qui dispose de plusieurs stations à proximité de CBS, ce qui rendait mes trajets quotidiens simples et pratiques.

De plus, avoir un vélo à Copenhague s'est avéré être un avantage considérable. La ville est conçue pour être parcourue à vélo, avec des pistes cyclables bien entretenues et une infrastructure adaptée. Cela m'a permis de profiter pleinement de mes déplacements tout en explorant la ville à mon rythme.

L'emplacement de mon logement à Vesterbro m'a également permis de nouer des amitiés avec d'autres étudiants vivant dans le même bâtiment. Nous partagions souvent des repas ensemble, et j'ai participé à des soirées et des événements qui ont facilité mon intégration. Le fait de vivre dans un quartier aussi dynamique a grandement contribué à enrichir mon expérience et à me sentir à l'aise dans ma nouvelle vie à Copenhague.

7. Autres commentaires ou recommandations

Je recommande fortement aux futurs étudiants de s'impliquer dans des activités sociales dès leur arrivée. Cela facilite non seulement l'intégration, mais permet également de tisser des liens avec d'autres étudiants qui vivent la même expérience. Participer à des clubs ou à des événements organisés par l'université peut vraiment enrichir votre expérience et il y en a énormément à CBS.

En ce qui concerne les déplacements, bien que les transports en commun soient efficaces, je conseille d'investir dans un vélo. Copenhague est une ville très cyclable, et avoir un vélo vous permettra d'explorer la ville à votre rythme tout en économisant sur les coûts de transport. Les pistes cyclables sont bien entretenues, et il existe même des stations de location de vélos, ce qui rend le cyclisme accessible à tous.

Témoignage personnel

Mon échange au Danemark a été l'une des expériences les plus marquantes de ma vie. J'ai non seulement approfondi mes connaissances en gestion des ventes, mais j'ai également découvert une culture fascinante et noué des amitiés durables avec des étudiants du monde entier.

L'un des aspects les plus agréables de cette expérience a été la convivialité et la sociabilité des Danois et des autres Européens. Les Européens, en général, ont une

approche ouverte et chaleureuse, ce qui rend la vie sociale plus facile et agréable. Au cours de mon séjour, j'ai été surpris par la facilité avec laquelle j'ai pu me faire des amis. Que ce soit lors des activités d'intégration organisées par l'université, dans les cafés, ou même en discutant avec des inconnus dans les parcs, j'ai constaté que les gens sont toujours prêts à engager la conversation et à partager un moment convivial.

Cette sociabilité a joué un rôle clé dans mon intégration. J'ai participé à de nombreux événements sociaux, qu'il s'agisse de soirées étudiantes, de sorties culturelles, ou de simples rencontres autour d'un café. Chaque interaction m'a permis non seulement de me sentir moins isolé, mais aussi d'enrichir ma compréhension de différentes cultures et perspectives. Les Danois sont fiers de leur mode de vie, et leur ouverture d'esprit m'a permis d'apprendre beaucoup sur leurs traditions tout en partageant les miennes.

Chaque moment passé ici, des cours aux explorations de la ville, m'a aidé à grandir personnellement et professionnellement. J'ai pris conscience de l'importance des relations humaines dans le monde du travail, et cette expérience a renforcé ma confiance en mes capacités à interagir avec des personnes de différentes origines. Le Danemark est un pays où l'équilibre entre vie personnelle et études est valorisé, ce qui m'a permis de savourer chaque aspect de cette aventure.

En somme, cet échange a été bien plus qu'une simple période d'études à l'étranger ; il m'a permis de construire des liens profonds et d'apprendre à apprécier les petites interactions du quotidien. Je suis reconnaissant pour cette expérience inoubliable et je suis impatient de continuer à entretenir ces amitiés à l'avenir.

Conclusion

Cet échange m'a véritablement enrichi tant sur le plan académique que personnel. Je suis désormais plus confiant dans mes compétences, et mon ouverture d'esprit m'accompagnera dans mes futures entreprises. Je recommande à tous les étudiants d'envisager un échange à l'étranger, car c'est une expérience qui façonne une vie.